

MUSIKFACHLEUTE

Carl Goldmark Jubiläen für 2015 bei erfolgreicher Tagung vorbereitet

DEUTSCHKREUTZ. Auf Einladung der Akademie der Wissenschaften, unter der Leitung von Universitätsdozent Peter Stachel, fanden Ende November Internationale Konferenztage in Wien und Deutschkreutz statt.

von MICHAEL J. PAYER

Musikfachleute aus der ganzen Welt kamen zur Tagung angereist um anlässlich des 100. Todestages von Carl Goldmark am 2. Jänner 2015 mehr über dessen Werke, sein Leben, sein Umfeld und die Rezeptionsgeschichte zu erfahren. Die angebotenen Fachvorträge wurden von den Gästen mit Begeisterung angenommen. Den krönenden Abschluss der Tagung bildete ein Besuch des einzigartigen Carl Goldmark Museums in Deutschkreutz. Die rund 50 Teilnehmer umfassende Delegation verbrachte unter der Anleitung von Martin Czernin vom Landesmuseum Burgenland einen äußerst informativen Tag in der Rotweingemeinde.



Die internationale Konferenz zu Ehren von Komponist Carl Goldmark fand in Wien und Deutschkreutz statt.

Kindheit in Deutschkreutz

Goldmark verbrachte 13 Jahre seiner Kindheit in Deutschkreutz, wo er gelebt hatte und seinen ersten Geigenunterricht (Stadt Ödenburg/Sopron) erhielt. Die geschichtliche Reise zu den jüdischen Wurzeln der Gemeinde Zelem (Deutschkreutz) wurde von Adalbert Putz geleitet und

fachlich erläutert. Der Höhepunkt des Deutschkreutz-Tages war ein lebendiger Fachvortrag über den großen Komponisten Goldmark.

Wein und Kaffee

Zum Jubiläumsjahr 2015 wird es einen Jubiläumswein und Premiumkaffee mit dem klingenden Opernnamen „Königin von Saba“ geben. Die eigene Kaffeemarke aus den Ursprungswäldern von Coffea Arabica ist in einem Projekt zur Förderung von Museen in Äthiopien (www.museums-in-ethiopia.org) eingebettet. Der Jubiläumswein aus Deutschkreutz wird die Marke „Carl Goldmark“ repräsentieren. „Die Marktgemeinde Deutschkreutz hat das Glück und Geschick, ein einzigartiges Goldmark Museum, den Verein Carl Goldmark und die Carl Goldmark Musikschule zu beherbergen und unterstützen diese auch tatkräftig“, freut sich Hausherr und Bürgermeister Manfred Kölly zu berichten. Das Jahr 2015 wird für den Carl Goldmark

Verein Deutschkreutz also eines mit mehreren Jubiläen. „Das Jahr 2015 bringt mehrere Highlights“, sagt ein sichtlich stolzer Robert Strobl als Koordinator des Carl Goldmark Vereines Deutschkreutz. ■

ÜBERSICHT JUBILÄEN

- 100. Todestag Carl Goldmarks (2. Jänner 2015)
- 35 Jahre Carl Goldmark Verein Deutschkreutz
- 30 Jahre Carl Goldmark Musikschule
- Erstmalige Buchpräsentation der Biografie Carl Goldmark nach dessen Tod (Buchautor ist der Burgenländer Johann Hofner, Verlag Steinbauer)

KONTAKT & INFO

Robert Strobl
 Koordinator Carl Goldmark
 Verein Deutschkreutz
 Tel.: +43 664 4043 032
robert.strobl@vfg.at

Marktgemeinde Deutschkreutz
 Tel.: +43 2613 8020314
www.deutschkreutz.at



Das Goldmark Museum in Deutschkreutz ist eine einzigartige Institution.